

# Los otros destinos de la delegación chilena en Marruecos

El pasado 17 y 18 de diciembre se realizó el primer Congreso Futuro en Rabat, Marruecos. Allí, llegaron diversas autoridades chilenas invitadas por el reino para debatir temas como educación, inteligencia artificial, energía renovable, comercio internacional y la desalinización de aguas.

Sin embargo, la delegación chilena no limitó sus actividades a la capital. Hubo distintos traslados en auto... hasta en avión, con el fin de estrechar lazos con el reino.

Este viaje reunió a cuatro ministros de Estado: Alberto van Klaveren (RR.EE.), Diego Pardow (Energía), Jessica López (OO.PP.) y Nicolás Cataldo (Educación); además de la presidenta de la Cámara, Karol Cariola; el vicepresidente del Senado, Matías Walker, y una amplia gama de parlamentarios y expertos.

Los senadores Demócratas Walker y Ximena Rincón, el RN Francisco Chahuán, la PC Cariola y el PS Tomás de Rementería, fueron invitados a la casa del cónsul chileno, Maximiliano Jara, ubicada en Casablanca. Allí pudieron abordar temas de política interna, entre estos, la relación futura que



CEDIDA

## Los senadores Chahuán, Rincón y Walker en Dakhla.

tiene Renovación Nacional y Demócratas. Refiriéndose a esto, Rincón señaló que "siempre hay un espacio para conversar de los desafíos que tiene la política y el futuro del país".

Pero el periplo los llevaría aún más lejos, pues el 20 de diciembre, los senadores y Cariola viajaron a Dakhla,

ciudad ubicada en el Sahara Occidental a 1.698 km de Rabat. Esto llamó la atención de algunos pues la zona está en disputa desde 1973, ya que el movimiento independentista saharauí, llamado Frente Polisario —afiliado a la Internacional Socialista— pide la autonomía de Marruecos.

Allí vieron la construcción del nuevo puerto que, se espera, se convierta en uno de los principales de la costa atlántica africana.

"Conocimos testimonios de mujeres marroquíes saharauis que fueron secuestradas por los Polisarios siendo niñas, separadas de sus padres y llevadas de manera forzada a Cuba en barcos soviéticos. Conversamos con la presidenta del consejo de DD.HH., todo muy impactante. Lo que ratifica la pertinencia de la postura de Chile de valorar la solución propuesta por Marruecos de autonomía del Sahara occidental", comentó Walker.

Por otro lado, Cataldo, junto a Guido Girardi y Julieta Martínez (activista y fundadora de Tremendas), se dirigieron a Fez, que cuenta con la universidad más antigua del mundo, que sigue en funcionamiento.